INTRODUCCIÓN A LA MACROECONOMÍA

Es un conjunto de herramientas que permiten estudiar de manera general, la economía de una sociedad. La macroeconomía permite mirar globalmente la economía y medir las actividades relacionadas con la producción, la distribución, el consumo, el albergue y hasta el transporte de los bienes; es decir, da acceso al análisis de las grandes operaciones que producen los objetos esenciales para los habitantes de un país determinado.

El término macroeconómico proviene del griego "makros" que significa grande; contrasta con el de microeconomía que proviene de "mikros", pequeño. Hasta el siglo XVIII, los economistas no diferenciaban entre macroeconomía y

microeconomía. Su identificación es relativamente reciente. John Maynard Keynes (1883-1946) descubrió que la economía es un conjunto, no es la sumatoria del comportamiento de las pequeñas porciones que la integran. Mientras que la macroeconomía sirve para influir sobre el nivel general de la producción del país o se utiliza para responder o interrogantes sobre el nivel general de la producción del país o se utiliza para responder a interrogantes sobre por qué aumenta el desempleo. La microeconomía se ocupa de aspectos particulares, como el empresario individual, el trabajador y su salario. Se encarga, por ejemplo, de asuntos relacionados con la forma como se fija el precio de un metro de tela en una textilera.



En Colombia o en cualquier nación con economía de mercado, donde la iniciativa de invertir y producir está en manos de miles de empresarios particulares; la política macroeconómica del Estado resulta decisiva para promover la producción a frenar su crecimiento. Tomemos el caso de la inflación. Si la Junta Directiva del Banco de la República, en su afán por reducirla, determina disminuir la circulación de dinero, el que lo quiera debe pagar más por el; este hecho encarece la inversión y desestimula la producción de alimentos, calzado, automóviles, ganado y vivienda. Equivocaciones persistentes en el manejo de la política macroeconómica de un país pueden provocar estragos graves en el nivel de vida de la población, como altas tasas de desempleo, cierre y liquidación de empresas, e inclusive caída en las exportaciones de productos, por pérdida de mercados en el exterior.

¿DE QUÉ SE OCUPA LA MACROECONOMÍA?

La gran preocupación de toda sociedad es mejorar la generación de riqueza, para elevar las condiciones de vida de la población en general. Esa riqueza material, que está representada en la producción de bienes y servicios- como alimentos, vestuario, vivienda o educación, se origina en la combinación que el individuo realiza de los llamados factores de producción, es decir de los recursos naturales, el capital (maquinaria, equipos, fábricas, medios de transporte) y la mano de obra. Para que la combinación de los factores que generan riqueza sea acertada y arroje los resultados esperados, en cuanto a un mejor bienestar para la sociedad, se requiere un adecuado manejo de los siguientes aspectos de la macroeconomía; la moneda, la política cambiaria o variación de la tasa de cambio, la inflación, la situación fiscal, el crédito, la inversión, la producción, el consumo, el ahorro y el empleo.

Recuperado de: https://www.webcolegios.com/file/5d2535.pdf. Fecha de consulta: 15 de marzo de 2022. Hora: 2:45 pm.